
一 般 質 問 通 告 書 

 

                                           

令和６年 8 月 19 日 

 

 弥富市議会議 長 殿 

 

                 弥富市議会議員      那須 英二       

 

 下記のとおり質問したいので通告します。 

 

記 

 

書画カメラ 

使用する レ使用しない（どちらかにレ点を付け

る） 

※通告書提出後は、議長に許可を得ること（口頭可）。 

 

件  名 小学校の統廃合について 

質問項目 

及び要旨 

(具体的内

容) 

⑴ 現行計画の十四山西部小学校での改修&増築でいくらほどの予算を

試算しているか。 

 

⑵ 新築での検討は行わなかったのか。 

 

⑶ 仮に新築にした場合、どの程度の予算になるか。 

 

⑷ 基礎杭が 5m ほどしかないというが、ボーリング調査ではどのよう

に判定されたのか。 

 

震度いくつでどの程度沈下するのか。 

 

⑸ 増築部分の杭はなぜ 50m ほどを考えているのか。 

 

⑹ 旧校舎と、新校舎で、基礎杭が違うので、液状化が起こる場合、

大きなズレが生じてしまうのでは。 

 

⑺ 安心、安全からして不安が残るのでは。 

 

(8)現在の 4小学校での維持管理費はいくらか。 

 

⑼ 4 小学校を統廃合し、1 校になった場合、どの程度の維持管理費



になるか。 

 

⑽ 年間コストはどの程度の差額がでるか。 

 

 

 

スクールバスについて 

 

（11）スクールバスは何人乗りのを何台で運行を考えているか 

 

（12）往復での運行を考えているか。 

 

（13） 運行コストはどの程度か。 

 

（14） バスの停留所は、どの場所を考えているか。 

 

（15）1 番通学時間が早い子は、何時にどこの停留所になるか。その

児童が家を出る時間はどれくらいの想定になるか。 

 

（16） 現在の 1番通学時間が早い子で、何時ごろ家を出ているか。 

 

 

 

学校の規格について。 

 

（17）リフォーム後の旧校舎と、増築の校舎と、廊下の幅や教室の大

きさに違いはあるか。 

 

（18）ひので小学校の廊下の幅と、教室の大きさと比較し、どの程度

の違いがあるか。 

 

（19）以前、防災セットを個人ロッカーに置いてはと提案した際に、

ロッカーや教室が狭いという事であったが、リフォーム後にロッカー

を大きくし、教室も広くなるのか。 

 

（20）現代の学校は、ひので小学校のような校舎のモデルが多くなっ

てきているが、そのように出来ない理由は。 

 

（21）新築で建て替えられない理由や、問題点があるのか。 

 

（22）新築で、ひので小学校のような新しいタイプの校舎にする考え

はないか。 

 

 

 

統廃合後について。 



 

（23）子どもの人口が減るという理由で統廃合という事だが、3 つの

学校を無くした場合、その地域での人口減少について、何か対策を考

えているのか。 

 

（24）新しい学校にしたとしても、市街化調整区域であり、何も手を

打たなければ人口減少はどんどん進み、新しい学校でも児童数が減っ

ていくのでは。 

 

ましてや、リフォームで旧校舎の規格と変わらずでは魅力も感じられ

ず、転出あるいは Uターンで戻ってくる率も下がってしまうのでは。 

 

（25）弥富市で子どもの人口を増やす手立てを何か考えられているの

か。 

 

（26） 仮に統廃合するとしたら、新築の新しい学校で広々とする空

間の教育環境を整え、防災面に対しても、現代での最高峰の安全、安

心を考えられた魅力のある学校にし、むしろ他の市町から引っ越して

きたくなるような魅力のある学校にしていく事は考えないか。 

 

（27）統廃合するなら、人口が減っていくのを見越して、なんとかリ

フォームで時間を稼ぐとか、そういうマイナス思考ではなく、逆転の

発想で、ピンチをチャンスに変えるくらいの構えで、人を呼び込める

ようにしていく気概を発揮すべきではないか。 

 

例えば、隣接地などに子育て施設や、ボランティア施設、高齢者も過

ごせるような施設、弥富の皆さんの夢を詰め込んだような施設を作

り、弥富市の魅力を発信できるような、わくわく感がもてる方策も検

討してはどうか。 

 

（28） 跡地についても同様に、外からも人が呼び込めるような、わ

くわく施設などを検討する考えは。 

 

（29）これまで新築、スクールバス、学校の規格、今後の人口減少へ

の対応など 4 つの視点から質問してきたが、それをふまえて市長の見

解を。 

 

答 弁 者 市長、教育長、副市長、担当部課長 

 

件  名 体育館等のエアコンについて 

質問項目 

及び要旨 

(具体的内

容) 

TKE スポーツセンターで、十四山地区の盆踊り大会が開かれ、そこに

参加したが、ちょうどその際、その場所で、エアコンのある体育館

と、エアコンのない体育館を２つとも体験する事ができた。 

夜間でもエアコンのない体育館は、そこで過ごす事が辛い状態であ

り、これが昼間、ましてや体育の授業となると、改めて過酷すぎると



感じた。 

また、緊急時には、避難所としても考えられるが、やはり体育館等に

エアコンが必要だと強く感じる。 

 

⑴ 弥富市の保有する体育館（小中学校の体育館も含む）、屋内スポー

ツ施設等、避難所と想定されている場所で、エアコンのない施設は何

施設か。 

 

⑵ それら施設にエアコンをつける検討は。 

 

⑶ 予算はどのくらいになるか。（出来れば各場所ごとに） 

 

⑷ 国の補助などで活用できると思うが、どれくらいの補助率になる

か。 

 

⑸ 計画的にエアコン設置できるよう市長の見解を。 

答 弁 者 市長、教育長、副市長、担当部課長 

 


